

Zeitschrift: La Croix-Rouge suisse
Herausgeber: La Croix-Rouge suisse
Band: 64 (1955)
Heft: 4

Rubrik: La vie et l'activité de nos sections romandes

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

La vie et l'activité de nos sections romandes

FRIBOURG

Croix-Rouge fribourgeoise

La section fribourgeoise a pu placer, l'an dernier, 73 enfants réfugiés ou sinistrés dans des familles du canton. Le corps volontaire féminin de la section a effectué de nombreuses courses en ville ou à la campagne pour le transport de malades indigents ou le secours aux enfants. Dix-sept familles victimes d'incendies et huit autres familles dans le malheur ont pu être aidées par le dépôt central de matériel.

*

Le recrutement de donneurs de sang

Le recrutement de donneurs de sang organisé par la section fribourgeoise, et notamment par M. le Dr Queloz, médecin du centre de transfusion et chirurgien-chef de l'Hôpital et M. Suter, secrétaire permanent de la Croix-Rouge fribourgeoise, a obtenu un beau résultat. Ce sont 1008 donneurs qui se sont inscrits. Des prises de sang destinées à la fabrication de plasma ont eu lieu dans une douzaine de localités du canton. Notons celles qui eurent lieu auprès des moines du couvent de Hauterive et des employés et ouvriers de la Fabrique de condensateurs de Fribourg, et qui groupèrent ici comme là la presque totalité des personnes présentes.

La Croix-Rouge suisse tient à dire un chaleureux merci à tous les donneurs qui ont permis d'obtenir ce magnifique résultat ainsi qu'à Mlle Butignot qui a collaboré si activement à la réussite de ces journées.

Il faut noter aussi la part prise par la section gruérienne et les médecins de Bulle au succès de cette entreprise en Gruyère.

GENEVE

Pendant l'année 1954, la Croix-Rouge genevoise a vu son activité se développer heureusement. Vente de



Un des seize stands de vente de la Croix-Rouge genevoise le 7 mai.

mimosa; achat d'une voiture pour l'infirmière du Centre d'hygiène chargée des visites aux nourrissons à la campagne; ouverture des cours élémentaires d'hygiène pratique sous les auspices de la Croix-Rouge de la Jeunesse; organisation pour les sections romandes du séjour de 225 enfants suisses à la mer ou la montagne et de 220 enfants français en Suisse; distribution à Noël de 150 paniers à des familles nécessiteuses voici quelques-unes des étapes de cette activité. Notons également le travail fourni par l'Ouvroir et le Centre de ramassage de la section, celui du Dispensaire d'hygiène sociale avec ses dix infirmières et sa monitrice (28 593 prestations médicales, 13 603 prestations sociales, 4302 visites de nourrissons en ville et 2949 à la campagne), celui du Secours aux enfants (500 parrainages d'enfants suisses ou étrangers, accueil de 25 petits réfugiés), celui enfin de son Secrétariat permanent.

*

Consultations de nourrissons à Genève

Le Centre d'hygiène sociale de la Croix-Rouge genevoise a fixé comme suit l'horaire des consultations de nourrissons dans les villes de Genève et de Carouge.

Eaux-Vives: Ecole des Eaux-Vives, rue des Eaux-Vives, le mercredi à 16 h.;

Pâquis-Prieuré-Sécheron: Ecole du Môle, 19, rue du Môle, les mardi et vendredi à 16 h.;

Plainpalais-Jonction: Hôpital Gourgas, 19, rue Gourgas, le mercredi à 10 h.;

Carouge: Ecole Jacques-Dalphin, entrée rue Fontanel, le mardi à 16 h. 30.

JURA

In memoriam M. le doyen Albert Membrez

Avec le clergé du Décanat d'Ajoie et la paroisse de Porrentruy, la mort de M. l'abbé Albert Membrez, docteur en droit canon, ancien curé-doyen de Porrentruy et Chanoine honoraire de la Cathédrale de Besançon et de l'Abbaye royale de St-Maurice, endeuille le Secours aux enfants de la Croix-Rouge suisse. M. le doyen Membrez, qui est décédé à Rome après une pénible maladie au lendemain des fêtes pascals, a déployé au cours de la guerre et de l'après-guerre une activité inoubliable en faveur des victimes de la guerre et particulièrement des enfants. Tous ceux qui ont vécu les heures tragiques de 1940 et de 1944/1945 se rappellent avec émotion la part que prit M. le doyen Membrez à l'œuvre d'entraide et d'accueil de ces innocentes victimes.

Les obsèques de M. l'abbé Membrez ont eu lieu en présence d'une foule recueillie à Porrentruy le 23 avril, le doyen Membrez repose aujourd'hui à Solier. Beaucoup d'amis et de délégations françaises avaient tenu à l'accompagner à sa dernière demeure.

*

La Courtelary-La Neuveville

Sous la présidence de M. le pasteur Jean Guye, qui a remplacé pour 1955 M. Jeanmonod, la section de Courtelary-La Neuveville poursuit son activité. Elle a notamment soutenu par d'importantes subventions les activités de la Goutte de lait et du Dispensaire anti-tuberculeux. Son centre de transfusion de l'hôpital de St-Imier est placé sous la Direction du Dr Stähli.

Porrentruy-Ajoie

Le centre de transfusion de Porrentruy compte actuellement 775 donneurs, une collecte de sang a été faite en février. La section de Porrentruy-Ajoie a entrepris une réorganisation complète.

NEUCHATEL

Croix-Rouge de Neuchâtel et du Val-de-Ruz

La section neuchâteloise a eu le chagrin de perdre, l'an dernier, son ancien vice-président, le Dr A. Morel.

L'installation, en février 1954, de son secrétariat permanent à l'avenue du 1^{er}-Mars, a permis de centraliser l'administration et les dépôts de matériel sanitaire. Le centre de transfusion a livré 1214 ampoules de sang et compte 746 donneurs. 32 enfants réfugiés ont été accueillis dans des familles neuchâteloises, et 302 parrainages sont en cours. La vente du mimosa a permis à 41 enfants neuchâtelois de bénéficier de vacances à la mer, autant d'enfants d'Evreux ont été accueillis à Chaumont. Il faut signaler le bel essor des « juniors » et leur garderie d'enfants qui a accueilli tout l'hiver une cinquantaine de petits hôtes.

*

Consultations pour nourrissons à La Chaux-de-Fonds

Le Centre d'hygiène sociale de la section de La Chaux-de-Fonds a mis au point l'organisation d'une consultation pour nourrissons.

VALAIS

L'activité de la section de Sierre

La section sierroise a vu avec un plaisir particulier l'introduction des parrainages d'enfants suisses et a pu attribuer, en plus de neuf lits dus aux parrainages souscrits en Suisse et dont furent bénéficiaires des enfants de la région, faire bénéficier neuf autres familles de lits complets. Elle s'est occupée également de 148 cas de secours individuels.

*

La Croix-Rouge de Monthey

Toute jeune elle aussi, la section montheysanne, qui fut fondée en février 1954, a vu son service de transfusion se développer heureusement au cours de l'année écoulée. Une prise de sang fut notamment organisée en novembre parmi le personnel des usines Ciba et a permis de trouver 111 donneurs.

*

La nouvelle école d'infirmières de Sion

Le bâtiment qui doit abriter l'Ecole d'infirmières de Sion vient d'être achevé et a été inauguré le 30 avril en présence des autorités civiles et religieuses et de délégués de la Croix-Rouge suisse et des écoles d'infirmières. Mgr. Adam, évêque de Sion, a bénî la nouvelle et claire école qui domine la plaine d'un replat du vignoble, et qui va remplacer la vieille maison de Valère. Construite par M. André Perraudin, l'Ecole de Sion est remarquablement conçue, on ne peut mieux moderne, et témoigne de la vaillance des Sœurs Hospitalières de Valère qui n'ont pas craint une telle et si hardie entreprise.

PAYS DE VAUD

Cours de soins au foyer à Echallens

Trois cours de soins au foyer ont été organisés en 1954 dans le district d'Echallens, un à Vuarrens et deux à Echallens même, sous la direction de Mlle Amiguet, infirmière-visiteuse. La maladie de cette dernière a empêché de continuer ces cours, ils reprendront sous la direction de la nouvelle infirmière-visiteuse, Mlle Imer.

La Croix-Rouge lausannoise en 1954

La collecte traditionnelle du Comptoir vaudois a permis à la Croix-Rouge lausannoise d'accorder de nombreuses aides à diverses œuvres. Le Secours aux enfants a pu placer 311 petits réfugiés ou sinistrés ainsi que des enfants de Cannes dans des familles du canton, 422 parrainages sont en souscription, dont 191 pour enfants suisses. Les quatre monitrices de cours de soins au foyer de la section ont donné dix cours, parallèlement des cours de Croix-Rouge ont été donnés par les Samaritains et les Samaritaines de Lausanne. Tout le matériel sanitaire dont la section est dépositaire a été loué à diverses occasions en 1954. Le service de transfusion sanguine possède 2275 donneurs, dont 721 nouveaux; 6124 prélèvements ont été faits. Les deux centres lausannois fonctionnent à la satisfaction commune.

*

A la Croix-Rouge rolloise

Un cours de samaritains avait pu être organisé à Bursinel pendant l'hiver 1953/1954, quatre cours semblables ont eu lieu en 1954/1955 à Burtigny (Dr Tobler), Rolle, Perroy et Allaman (Dr H. de Reynier, avec le concours de Mme Cosenai). Des cours de soins au foyer ont été demandés de divers côtés également, le manque de monitrices n'a pas encore permis de réaliser ce vœu d'un grand nombre de personnes.

*

Avec la section veveysoise

La Croix-Rouge de Vevey a participé à toutes les activités de la Croix-Rouge suisse l'an dernier et obtenu de beaux résultats. Le décès de M. Ch. Haldi a entraîné la nomination d'un nouveau membre en la personne de M. Gustave Grangier, en qualité de trésorier. M. Henri Gaberel, professeur, est également entré au comité comme secrétaire.

*

Groupement vaudois de l'ASID

Le groupement vaudois des infirmiers et infirmières de l'Association suisse a tenu son assemblée à Lausanne le 19 mars sous la présidence de Mlle Cl. Rossel. Mlle Y. Hentsch a entretenu les participants de l'année qu'elle a passée à l'Université de Columbia.



A Lausanne, la vente du 7 mai a connu aussi un beau succès.